



ARCHEVÈCHE DE PORT-AU-PRINCE

6, rue Saint-Laurent,
B.P : 538, HT 6110
Port-au-Prince, Haïti (WI.)
Tél : +509 4615 9202

SERVICE OFFICIEL

Le 19 Novembre 2025

Félicitations de l'Archidiocèse de Port-au-Prince à la Sélection nationale de football pour sa qualification à la coupe du monde 2026

Après le coup de sifflet final de l'arbitre guatémaltèque, Mario Escobar, je pouvais à peine contenir mes émotions, un court moment de suspens s'en est suivi en attendant le verdict de nos deux voisins centre américains (Costa Rica – Honduras).

Chers Grenadiers, dignes fils de la Patrie meurtrie, tout au long de ces Éliminatoires, vous avez fait montre de courage, de bravoure et d'adaptation, d'un stade à l'autre. Et vous avez su offrir à une nation enfermée dans la tourmente une halte, une bouffée d'oxygène. L'Église catholique vous remercie de tout cœur pour cet exploit historique semblable à celui de Vertières (Bis repetita).

Me revient aussi en mémoire la qualification de 1973 : les scènes de liesse, de jubilation, d'euphorie, de ferveur nationale et patriotique qui ont marqué l'événement. Mais à l'époque, pensai-je, nous étions plus frères et sœurs, nous pouvions communier d'un même cœur, partager la même joie, vivre les mêmes émotions.

52 ans après, vous avez propulsé Haïti sur le Palier d'honneur du football mondial. Félicitations ! Mais le pays a tant souffert, il ne peut plus attendre un seul mois pour retrouver la paix, pour que nos déplacés rentrent chez eux, pour que nos villes et nos quartiers cessent d'être des rivières de sang et des tombeaux à ciel ouvert !

Cette performance sportive est le résultat du travail et de la planification, la récompense de l'effort consenti. Elle prouve que dans les pires moments de notre histoire, nous pouvons œuvrer ensemble au développement intégral. ***"L'espérance ne déçoit jamais."***(Romains5, 5)

Puissions-nous nous reprendre à espérer et profiter de cet événement unificateur, pour faire du football un vecteur de fraternité, « au-delà de nos différences, en favorisant la cohésion sociale, la solidarité et l'inclusion. »

Que le football et la phase finale de la coupe du monde, désormais à préparer dans la plus grande sérénité, deviennent pour Haïti un chemin de justice et de paix !




+ Max Leroys MESIDOR
Archevêque Métropolitain de Port-au-Prince